



Sheinbaum: ante gobierno de Trump, principios irrenunciables



▲ Al resaltar que con Estados Unidos "no competimos, nos complementamos", la presidenta Claudia Sheinbaum recordó que "somos un gobierno para el pueblo y siempre que hubiese

que informar o afrontar alguna adversidad íbamos a estar juntos", y exhortó a los presentes a estar pendientes por si es necesario hacer otra convocatoria para ir al Zócalo. Foto Marco Peláez



ES INACEPTABLE QUE EL PUEBLO SEA AFECTADO POR DECISIONES DE EXTRANJEROS

Evitar aranceles de Trump, logro de todos los mexicanos: Sheinbaum

Volverá a llamar a asamblea informativa si EU insiste en los gravámenes // “Pondré hasta la vida misma por nuestra querida y amada nación” // Asistieron más de 350 mil personas

**EMIR OLIVARES, ALMA E.
MUÑOZ Y CÉSAR ARELLANO**

El aplazamiento de la aplicación de aranceles a las exportaciones de México a Estados Unidos “es un logro de todos los mexicanos”, aseguró ayer la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Con el gobierno de Donald Trump –remarcó– prevalecerá el respeto, el diálogo y la colaboración, aunque acotó: “no somos extremistas, pero tenemos muy claro que hay principios irrenunciables, no podemos ceder en nuestra soberanía, ni puede resultar afectado nuestro pueblo por decisiones que tomen gobiernos o hegemonías extranjeras”.

La Presidenta recibió el respaldo de miles de personas que ayer desbordaron el Zócalo y así respondieron a su convocatoria de reunirse, en el marco de la coyuntura geopolítica que abrió el magnate.

Sheinbaum Pardo confió en que Estados Unidos no aplique tarifas recíprocas a México.

“Somos optimistas”, subrayó, porque el gobierno de Estados Unidos ha anunciado que el 2 de abril “pondrá aranceles recíprocos a todos los países del mundo: si algún país le cobra por sus exportaciones, Estados Unidos lo hará también.

“Nada más que México no está en ese ámbito, pues desde hace 30 años hemos firmado dos tratados comerciales con los que se establece que no tenemos aranceles con ellos, ni ellos con nosotros, es decir, no se tendrían que aplicar tarifas recíprocas, porque prácticamente no las hay de México hacia Estados Unidos”.

Zócalo lleno

Ante un Zócalo que fue insuficiente para los miles que se congregaron con el fin de acompañarla –350 mil, de acuerdo con las autoridades capitalinas– en este acto convocado antes del acuerdo con Trump, la jefa del Ejecutivo expresó que no hay divorcio entre su gobierno y el pueblo, y se dijo dispuesta a poner su vida por delante por el bienestar del país.

“Nuestra fuerza es el pueblo, nuestro motivo es el bienestar del pueblo, tenemos la misión de servir al pueblo y a la patria. Tengan la certeza de que su Presidenta, con temple y corazón, nunca les va a traicionar y que siempre pondré mi corazón, mente, energía y hasta la vida misma por nuestro querido y amado México”, aseguró.

Si bien la amenaza arancelaria parece haber quedado atrás, lla-

mó a la ciudadanía a estar atenta e informada “por si es necesario nuevamente convocarnos a esta plaza pública”. Y de inmediato lanzó: “¿Están de acuerdo?” Al unísono los miles congregados respondieron con un sonoro “¡sí!”

Se dirigió también al pueblo estadounidense, al que ofreció su cooperación para combatir el tráfico de fentanilo: “no tenemos ni tendremos intención alguna de perjudicarlos y estamos resueltos a colaborar en todos los ámbitos, especialmente ante la preocupación que tienen por el grave problema de consumo de drogas sintéticas”.

Pero, al mismo tiempo, dejó claro que el gobierno del vecino del norte debe hacer su tarea, tanto para atender las causas de las adicciones a esas sustancias entre sus ciudadanos, como para frenar el tráfico ilegal de armas a nuestro país, que dotan de alto poder de fuego a las or-



ganizaciones del crimen organizado.

Citó de nuevo cifras de la Agencia de Aduanas y Protección Fronteriza estadounidense, que señalan que entre octubre de 2024 y enero de 2025 disminuyó el cruce de fentanilo de México a Estados Unidos en 50 por ciento y de enero a febrero de 2025 en otro 41 por ciento.

Esta baja, subrayó, está relacionada con el trabajo que han realizado las fuerzas armadas mexicanas y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana contra esa droga en territorio mexicano, con numerosas incautaciones.

Apegada al manual de su antecesor, Andrés Manuel López Obrador, la Presidenta acudió al respaldo de la plaza pública, en el “corazón político” del país, que en varias ocasiones la interrumpió con el grito: “¡No estás sola, no estás sola!” Estuvo acompañada de prácticamente todos los gobernadores del país

—incluidos los de oposición, salvo los panistas de Chihuahua y Guanajuato— y de los líderes de la 4T.

Recordó pasajes históricos en la relación bilateral o citas de personajes como Vicente Guerrero: “La patria es primero”, y Benito Juárez: “Entre las naciones, el respeto al derecho ajeno es la paz”.

No dejó de lado la reivindicación de los alcances en el gobierno de López Obrador —a quien envió un saludo “hasta Palenque”—, y destacó la buena relación que mantuvo con Trump, lo que, estimó, pudo incidir para alcanzar un pacto con el republicano. “Siempre hay que agradecer la voluntad de diálogo del presidente de Estados Unidos con México”.

Insistió en que el diálogo ha prevalecido en las negociaciones entre ambos gobiernos. “Somos naciones en igualdad de circunstancias, no somos más pero tampoco menos,

y siempre pondremos por encima de todo el respeto a nuestro amado pueblo y a nuestra bendita nación”.

Enfatizó que México es un país libre, independiente, soberano y democrático y agradeció la respuesta popular a este acto de unidad.

Recordó que el primero de junio el pueblo elegirá por primera vez en su historia a los integrantes del Poder Judicial y destacó de nuevo la aportación de los 38 millones de personas de origen mexicano residentes en Estados Unidos a la economía de ese país.



▲ La Presidenta recibió el respaldo de miles de personas que desbordaron el Zócalo para responder a su convocatoria de reunirse, en el marco de la coyuntura geopolítica que ocasionó Donald Trump. Foto Presidencia